
 

 

Bozza di Verbale N° 1/2021 del 15/01/2021 

Il giorno 15 Gennaio 2021, in modalità mista sia telematica su piattaforma Skype, che in presenza 

presso la sede di via XXV Aprile 16/7 in ottemperanza alle vigenti disposizioni in materia di 

prevenzione per l’infezione da Covid 19,  si è tenuta la seduta del Consiglio dell’Ordine degli 

Assistenti Sociali della Regione Liguria, presenti i sotto indicati Consiglieri: 

 

Consiglio Regionale 

Presidente Giovanni Cabona*  Sez. A  Px A_ 

Vice Pres. Paola Cermelli  Sez. A  P_ Ax 

Segretario Marika Massari*  Sez. B  Px A_ 

Tesoriere Silvia Mongiardini*  Sez. A  Px A_ 

Consigliere  Simona Costa                         Sez. B  Px A_ 

Consigliere Rossana Merani  Sez. A  Px A_ 

Consigliere Daniela Roveda  Sez. A  Px A_ 

Consigliere Maria Cristina Pantone Sez. A  Px A_ 

Consigliere Laura Pozzo                   Sez. A  Px A_ 

Consigliere Sonia Rossi   Sez. A  Px A_ 

Consigliere Valentina Viano  Sez. B  Px A_ 

 

* Presenti in sede 

 

La seduta del Consiglio si apre alle ore 15:15 

Verificata la presenza del numero legale dei Consiglieri, il Presidente Cabona dichiara validamente 

aperta la seduta del Consiglio.  

 

OdG: 

 

Adempimenti  

1. Approvazione verbale seduta precedente del 28.11.2020 e del 19.12.2020– Massari 

2. Adempimenti istituzionali (iscrizioni, cancellazioni, nullaosta, trasferimenti, accreditamento 

FC, esoneri, convenzioni) – Massari, Rossi 

 

Discussione 

 

3. Affidamento servizi di consulenza esterna Anno 2021 - Mongiardini 

4. Organizzazione WSWD e incontri territoriali – Cabona e Pantone 

5. Organizzazione webinar neo iscritti – Cabona Pantone 

6. Esiti incontri con docenti UNIGE – Cabona Cermelli  

7. Validazione documento Commissione Deontologica - Merani 

8. Riflessioni sulle prossime elezioni CROAS – candidature e tempistiche – Cabona  

9. Riflessioni su azioni a livello regionale in riferimento alla Legge di Bilancio 2021 - Cabona 

10. Varie ed eventuali  

 

 



 

Punto 1 

Prende la parola il Segretario Massari che dà lettura del verbale della seduta consiliare del 

28.11.2020 e del 19.12.2020. Non essendo pervenute richieste di modifica da parte dei Consiglieri, 

il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n. 1 del 15.01.2021 “Approvazione 

verbale seduta del 28.11.2020 e seduta del 19.12.2020”). 

Punto 2 

 

Prosegue il Segretario che dà lettura delle domande di iscrizione pervenute nel mese di Gennaio: 

 

# Nome Cognome Sezione N. iscrizione 

1 CALISSI ALESSANDRA B 1550 

2 PALA FRANCESCA B 1551 

3 RESTUCCIA CHIARA B 1552 

4 GIANELLO EDOARDO B 1553 

5 MARGJINI GRETA B 1554 

6 MARI ALESSIA A 763 

7 MALIZIA DENISE B 1555 

8 LORUSSO MARGHERITA B 1556 

9 GRASSO MATILDE A 764 

10 MANULE ARIANNA A 765 

11 BERTO BEATRICE B 1557 

12 CALDERARO ILARIA B 1558 

13 FATJON KANAPARI B 1559 

14 BAUDINELLI GIORGIA B 1560 

15 RONCISVALLE CECILIA B 1561 

16 PILERI PAOLA A 767 

17 MACCHINA STEFANIA B 1563 

18 PASTORINO AGNESE B 1564 

19 SORIANI SARA A 766 

20 BRIGNANI SARA B 1565 

21 PICCININI ANNACLELIA B 1566 

22 CRISTOFOLINI GINEVRA B 1567 

 

 

Vista l’attività istruttoria svolta dalla Segreteria e verificate le condizioni per l’iscrizione, il 

Segretario propone al Consiglio l’iscrizione alla Sez. B e alla Sez. A dell’Albo. Il Consiglio 

approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n.2 del 15/01/2021 “Iscrizioni AASS Gennaio 

2021”). 

 

Si prosegue con le richieste di cancellazione pervenute nel mese di Gennaio: 

 

# Nome Cognome Sezione N. iscrizione 

1 PIETRELLI SIMONE B 847 

 

 

Vista l’attività istruttoria svolta dalla Segreteria e verificate le condizioni per la cancellazione, il 

Segretario propone al Consiglio la cancellazione dalla Sez. B dell’Albo. Il Consiglio approva 

all’unanimità dei presenti. (Delibera n.3 del 15/01/2021 “Cancellazioni AASS Gennaio 2021”). 

 



Prende la parola il Referente Rossi comunicando che sono state valutate n. 15 richieste di esonero 

dall’assolvimento dell’obbligo formativo, come da elenco che segue: 

 

RICHIEDENTE 

DATA 

RICHIESTA 

DATA 

LAVORAZIONE APPROVAZIONE CREDITI 

CREDITI 

DEONT. 

BANCALARI 

ELISABETTA 11 gen 2021 14 gen 2021 SI 15 5 

CORANA ELENA 21 dic 2020 05 gen 2021 SI 7 0 

CORANA ELENA 21 dic 2020 05 gen 2021 NO 0 0 

FERRANTE LISA 17 dic 2020 05 gen 2021 SI 23 0 

FRANDI JASMIL 18 dic 2020 05 gen 2021 NO 0 0 

FULLONE ROMINA 18 dic 2020 05 gen 2021 NO 0 0 

GIUFFRE' SANTINA 21 dic 2020 05 gen 2021 SI 10 0 

LEMMI ALESSIA 17 dic 2020 05 gen 2021 SI 15 0 

LODI CRISTINA 21 dic 2020 05 gen 2021 SI 8 2 

NERI MARIA 02 gen 2021 05 gen 2021 SI 30 0 

ROSSETTI SERGIO 23 dic 2020 05 gen 2021 SI 15 5 

SECHI ELIDE 02 gen 2021 05 gen 2021 SI 45 0 

SOMMELLA FRANCESCA 28 dic 2020 05 gen 2021 SI 30 0 

TROISE DAISY 21 dic 2020 05 gen 2021 NO 0 0 

ZUNINO DANIELA 21 dic 2020 05 gen 2021 NO 0 0 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n.4 del 15/01/2021 “Ratifica Esoneri 

FC Gennaio 2021”). 

 

Prosegue Rossi che comunica al Consiglio che sono state valutate n. 34 richieste ex post, di cui 21 

approvate e 13 respinte. Chiede l’approvazione della concessione dei crediti formativi agli eventi ex 

post così come stabiliti dalla Commissione per l’Autorizzazione alla Formazione Continua, il cui 

elenco è conservato agli atti della Segreteria e di cui è inviata in automatico comunicazione al 

singolo interessato. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n.5 del 15/01/2021 

“Accreditamento attività ex post Gennaio 2021” – Delibera dal n.6 al 17 del 15/01/2021 “Diniego 

attività ex post Gennaio 2021”). 

 

Prosegue Rossi comunicando che sono state valutate 6 richieste di accreditamento, come da elenco 

che segue:  

 



ENTE TITOLO DELL'EVENTO 
CREDITI 

NORMALI 

CREDITI 

DEONTOLOGICI 

Il Cerchio delle 

Relazioni Società 

Cooperativa Sociale  

Le parole non bastano. 

L’ascolto in seguito alla 

denuncia: l’attivazione del 

codice rosso 2 0 

Consiglio Regionale 

Ordine degli 

Assistenti Sociali 

della Liguria 

aperizoom - l'ordine accoglie i 

neoiscritti dell'anno 2020 0 2 

Consiglio Regionale 

Ordine degli 

Assistenti Sociali 

della Liguria 

aperizoom - l'ordine accoglie i 

neoiscritti dell'anno 2019 0 2 

Università degli 

Studi di Genova  

Corso di perfezionamento in 

Mediazione Familiare 41 4 

Ripartazione V 

Servizi Sociali  

percorso di supervisione 

professionale per assistenti 

sociali e operatori del Comune 

di Rapallo 12 8 

asl 4 chiavarese 

prevenzione e controllo 

dell'infezione correlato al 

virus sars cov 2 8 0 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n.18 del 15/01/2021 Accreditamento 

eventi Gennaio 2021”). 

 

 

 

Prende la parola il Tesoriere Mongiardini che informa il Consiglio che i rinnovi annuali con i 

fornitori (es. Avv. Gioncada, Consulente alla Comunicazione Dott. Acanfora ecc) avverranno con 

tacito rinnovo, a seguito di accordi intercorsi con  gli stessi. 

Serve invece procedere all’approvazione del contratto con Lanza Sistemi per la fornitura del 

software per la rilevazione delle presenze sia del personale che dei consiglieri. Il Tesoriere presenta 

il preventivo e il Presidente Cabona chiede l’approvazione del contratto. Il Consiglio approva 

all’unanimità dei presenti. (Delibera n.19 del 15/01/2021 Approvazione contratto con Lanza 

Sistemi”). 

 

 

Prende ora la parola il Referente Pantone presentando al Consiglio una prima bozza di programma 

per il WSWD previsto per il 16 Marzo: la prima notizia riguarda il fatto che è stato richiesto l’affitto 

di una sala zoom che permetta la partecipazione di 500 utenti, al momento non sono ancora 

pervenuti preventivi. Come le edizioni passate più recenti si prevedono degli intermezzi musicali e 

teatrali, si è in contatto con la collega Pongiluppi (per utilizzare un brano della sua band) e il 

Collega Calandriello (incaricato di trovare tracce musicali inerenti al tema della giornata). 

Prosegue Pantone portando i punti elaborati del Vicepresidente Cermelli: si indica anche come 

canzone simbolo per Genova e la Liguria “Ma se ghe pensu” da sempre simbolo di inclusività e del 

fenomeno migratorio; pone l’attenzione sulla collaborazione con le comunità e le culture straniere 

più rappresentative numericamente in Liguria. Interessante sarebbe coinvolgere anche Carla 

Peirolero come rappresentante del suq di Genova. 



Attenzione ai tempi e ai costi. Il Presidente Cabona vuole che la giornata sia contestualizzata il più 

possibile rispetto al tema in questo periodo: non dimenticare la celebrazione del Ponte Morandi che 

si è lasciata in sospeso dall’edizione mancata dello scorso anno, ha chiesto ai coordinatori delle 

ASL di preparare insieme un intervento sul lavoro delle squadre GSAT. Rispetto a questo ultimo 

punto il Referente Merani condivide il pensiero del tema covid strettamente legato al tema di 

quest’anno, sarà un momento molto toccante, anche perché metà marzo rappresenta il momento in 

cui tutto è cominciato anche in Liguria. 

 

Il Consigliere Roveda entra alle ore 16.00 

 

Il consigliere Pantone e il Segretario Massari portano l’organizzazione degli incontri webinar con i 

colleghi neo iscritti nell’anno 2019 e 2020: una prima parte introduttiva sul funzionamento del  

CROAS e un accenno al CNOAS da parte del Presidente Cabona, e poi un intervento per ogni area 

di competenza da parte del Segretario, del Referente Rossi, del Referente Merani, del Referente 

Pantone (o dal Vicepresidente Cermelli) e una seconda parte dove verremo suddivisi in “stanze” 

dove ogni consigliere avrà alcuni partecipanti da coordinare per intavolare un confronto su alcuni 

temi molto specifici e immediati che verranno proposti da Pantone nei prossimi giorni. 

 

 

Per quanto riguarda gli incontri territoriali, il Presidente Cabona chiede che se ne parli più 

approfonditamente nelle prossime sedute, ma lo schema di base potrebbe essere quello già discusso 

nelle scorse riunioni, ossia partire dalla raccolta di pensieri ed osservazioni dei colleghi; Merani 

propone di invitare anche un membro del CTD, posizione accolto favorevolmente da tutti i 

partecipanti. 

 

Il Consigliere Viano entra alle ore 16.30 

 

Il Presidente Cabona informa il Consiglio di aver inviato il documento proposto dai colleghi docenti 

universitari circa il tema del tirocinio a distanza in questo periodo emergenziale. Viene specificato 

che si stratta di un progetto che vorrebbe coinvolgere i colleghi supervisori con più esperienza, al 

fine di progettare una serie di incontri a distanza su temi quali la deontologia, la metodologia ecc. il 

progetto sarà rivolto d un gruppo ristretto di studenti ( quelli per esmpio prossimi alla alurea che 

sono bloccati a causa del tirocinio) e circostanziato nel tempo, quindi che non diventerà la 

normalità. Si apre un dibattito sul valore formativo dell’esperienza di tirocinio e le Consigliere 

Merani e Roveda ci tengono a precisare la loro posizione circa il circostanziamento del progetto e 

che questo non diventi una procedura standard per l’università. 

 

Il Presidente Cabona chiede di rinviare la discussione dei punti 8 e 9 alle prossime sedute. 

 

Si apre poi il dibattito sulle prossime elezioni CNOAS e si organizza la seduta straordinaria prevista 

per giovedì 28 gennaio dalle ore 18 alle ore 19. 

 

 

 

La seduta termina alle ore 19.00  

 

 

 

 

 

 



INDICE DELIBERAZIONI DELLA SEDUTA  

 

Delibera n. 1 del 15.01.2021 “Approvazione verbale seduta del 28.11.2020 e seduta del 

19.12.2020” 

Delibera n.2 del 15/01/2021 “Iscrizioni AASS Gennaio 2021” 

Delibera n.3 del 15/01/2021 “Cancellazioni AASS Gennaio 2021” 

Delibera n.4 del 15/01/2021 “Ratifica Esoneri FC Gennaio 2021” 

Delibera n.5 del 15/01/2021 “Accreditamento attività ex post Gennaio 2021”  

Delibera dal n.6 al 17 del 15/01/2021 “Diniego attività ex post Gennaio 2021” 

Delibera n.18 del 15/01/2021 Accreditamento eventi Gennaio 2021” 

Delibera n.19 del 15/01/2021 Approvazione contratto con Lanza Sistemi” 

 

 

Il Segretario 

Massari Marika 

 
 

 


